



Estrategia de ITRC para mitigar el fraude y la corrupción, llega al 'Eje Cafetero'

****Esta acción territorial contempla ampliarse a aquellas zonas del país, en donde se evidencian mayores hechos de corrupción y fraude del recaudo Estatal***

****Desde la Agencia ITRC buscamos tomar acciones concretas contra el fraude y la corrupción que se presentan en las Entidades DIAN, COLJUEGOS y UGPP.***

Bogotá, D.C., marzo 13 de 2025.

Manizales, Pereira y Armenia serán las sedes del encuentro '**Fortalecimiento de la participación ciudadana en la denuncia contra la corrupción y por la transparencia del recaudo**', donde se definirán las alianzas de la *Agencia del Inspector General de Tributos, Rentas y Contribuciones Parafiscales, ITRC* con diferentes entidades públicas, privadas y las Redes de Veedurías Ciudadanas, existentes en todas las ciudades y zonas del país.

"Para este encuentro en el 'Eje Cafetero', trabajaremos, al igual que en las demás regiones, mancomunadamente con las comunidades, a fin de darles a conocer las ventajas para la región y para el país de la denuncia efectiva contra presuntos hechos de corrupción y fraude en las entidades DIAN, COLJUEGOS y UGPP e incentivar su participación en este propósito", señaló Carolina Madrid Torres, directora de ITRC

El encuentro en esta importante región, que se llevará a cabo los días 20 y 21 de marzo, se presentará, entre otros, el rol preventivo y sancionatorio de la Agencia ITRC.

Esta estrategia territorial contempla, en su fase inicial, aquellas zonas clave del país y donde se registra la mayor cantidad de denuncias de las entidades vigiladas por la Agencia ITRC", señaló Madrid Torres.

Cabe resaltar que la Agencia ITRC extenderá a lo largo y ancho del país su estrategia contra la corrupción y en favor de la transparencia del recaudo.

Es importante recordar que la misión de la Agencia ITRC es la de proteger el patrimonio público frente a acciones de fraude y corrupción en las entidades que se vigilan como son: Dian, UGPP, Coljuegos y sancionar en faltas gravísimas a los funcionarios de estas entidades.



Nos enfocamos en este recorrido por el eje cafetero en datos y cifras del contrabando

La lucha contra este delito no da tregua, pues las cifras de comercio ilícito son alarmantes:

*Según las últimas estadísticas de la Dirección de Impuestos y Aduanas Nacionales, Dian, en el período 2018-2022, se registró un aumento significativo del contrabando, cercano al 10 % del valor total de las mercancías que ingresaron al país (\$8.800 millones de dólares en el año 2022). Proveniente, principalmente, de China y Estados Unidos.

*El sector textil colombiano es el más perjudicado, pues, entre el 2018- 2022, el 20 % de las prendas y textiles que ingresaron al país lo hicieron de manera ilegal y fraudulenta. Durante el año 2022 Colombia registró importaciones de textiles por un valor total de \$2.788 millones de dólares, de los cuales, \$672 millones de dólares presentaron irregularidades en el proceso¹.

*El contrabando está estrechamente ligado a otros delitos: tráfico y microtráfico de estupefacientes, explotación sexual, lavado de activos, lo que empeora la seguridad ciudadana en el país².

Por lo anterior, los eventos y las actividades de la Agencia ITRC se constituyen en herramientas fundamentales contra el fraude y la corrupción, protegiendo el patrimonio público. Por ello, la Agencia espera contar con el apoyo de las autoridades locales, de la Red de Veedurías Ciudadanas y los habitantes de esta región, para que acompañen el evento y conozcan los perjuicios que la corrupción conlleva para el país, y en particular para el 'Eje Cafetero'.

¹ DIAN. (2024). Panorama del contrabando en Colombia. Estadísticas y acciones en marcha. Recuperado de <https://www.dian.gov.co/dian/cifras/Informes especiales/04-Panorama-del-Contrabando-en-Colombia.pdf>

² Martínez Herrera, L. A. (2017). Contrabando, narcomenudeo y explotación sexual en Pereira, Colombia. *Revista Mexicana de Sociología*, 79(3), 1-24.